



# L'Auderghemois

LE JOURNAL DE LA COMMUNE D'AUDERGHEM

N°133

MAI-JUIN 2025

DES BORNES  
DE RECHARGE  
SUR LES  
LAMPADAIRES

page 3

LE PROJET  
GOEMAERE  
RECALÉ

page 3

28 POLICIERS  
LUTTENT  
CONTRE LE  
HARCÈLEMENT

page 4

LES CHÈQUES  
PISCINES  
RECONDUS

page 6

LE 13 JUIN,  
LA COMMUNE  
VOUS OFFRE  
UN VERRE

page 6

**LES HANDICAPS INVISIBLES MIEUX PRIS EN  
CHARGE DANS LES ÉCOLES COMMUNALES**

Page 4



**APPEL EST LANCÉ AUX HABITANTS  
AUDERGHEM CRÉE UNE  
RÉSERVE CITOYENNE**

Page 2

**DES COUCHES LAVABLES À  
LOUER DANS LES CRÈCHES**

Page 5



## RÉSERVEZ VOTRE RUE AUX JEUX D'ENFANTS

Comme chaque été, il sera possible de réserver sa rue pour faire jouer les enfants. Cette action concerne uniquement les zones résidentielles, hors itinéraire de transports en commun, dans lesquelles la vitesse des véhicules est déjà limitée à 30 km/h. Entre les barrières Nadar, le stationnement sera autorisé et la circulation se fera au pas. Pour faire la demande, il suffit de remplir le formulaire sur [www.auderghem.be/news/rues-jeux25](http://www.auderghem.be/news/rues-jeux25) avant le 15 juin et de l'envoyer par email à [mobilit@auderghem.brussels](mailto:mobilit@auderghem.brussels)

## DES APPAREILS PHOTOS AU SERVICE POPULATION

Afin de simplifier les démarches administratives, des appareils photos ont été installés au Service Population. Ce système appelé "Live Enrollment" est disponible depuis mars pour les cartes d'identité, les cartes de séjour et les passeports. Plusieurs avantages : le prix, la garantie de conformité des photos aux standards requis et une vérification immédiate de l'identité du demandeur. Les citoyens qui le souhaitent peuvent toujours venir avec leurs propres photos.

## AIDE À LA DÉCLARATION D'IMPÔTS

Besoin d'aide pour remplir votre déclaration fiscale ? Les 13 et 16 juin, 3 agents du SPF Finances et un autre du service coordination sociale se tiendront à votre disposition dans le penthouse de la Maison Communale de 09h à 12h et de 13h à 15h. Attention, il est impératif de prendre rendez-vous auprès de la Maison de la Prévention au 02/676.48.28.

## VÉGÉTALISATION DES ABRIBUS

C'est officiel, la végétalisation des 28 abribus de la commune est terminée, faisant officiellement d'Auderghem la première à Bruxelles à adopter cette initiative. Les plantes seront entretenues au minimum quatre fois par an, aux mois de mai, juillet, septembre et novembre.



## APPEL EST LANCÉ À TOUS LES HABITANTS

## AUDERGHEM CRÉE UNE RÉSERVE CITOYENNE MOBILISABLE EN CAS DE CRISE

Auderghem a décidé de créer une réserve citoyenne. « En cas de crise, les communes et leurs habitants sont en première ligne, expose la bourgmestre. Aujourd'hui, je crois qu'il est important de renforcer nos capacités pour faire face aux situations imprévues. Voilà pourquoi, nous lançons un appel aux habitants. Avec ou sans compétences spécifiques, nous avons besoin de tout le monde. »

Réserve citoyenne. Le concept est bien connu dans les pays nordiques. Auderghem a aujourd'hui décidé de le faire sien. L'idée ? Augmenter la résilience des Auderghemois en cas de crise.

« En cas de situation d'urgence, l'ensemble des services de se-

cours et des services communaux sont mobilisés, explique-t-on au service Prévention. Mais comme nous l'avons vécu pendant la crise Covid, cette première ligne peut se faire déborder face à l'ampleur des événements. Voilà pourquoi, Auderghem a décidé de créer cette réserve citoyenne, en appui avec le programme "BRU réponse". Aussi, nous appelons les Auderghemois qui le souhaitent à intégrer cette réserve qui viendra en appui de nos services en cas de crise de toute nature. C'est clairement un acte de solidarité entre Auderghemois. »

Bien sûr, les compétences spécifiques sont indispensables et particulièrement recherchées. Mais elles sont loin d'être suffisantes.

« Si vous êtes médecin ou infirmier, manifestez-vous. Mais si vous ne l'êtes pas, manifestez-vous aussi. Savoir faire la cuisine, connaître les outils de communication, détenir un permis spécifique ou parler une langue étrangère sont tout aussi importants. On peut citer le cas de la mise en place d'un centre d'accueil d'urgence par exemple. »

Une première réunion d'information, sans engagement, se tiendra le 16 juin dans la salle du Conseil communal (12 rue Émile Idiers, 1<sup>er</sup> étage).

Inscriptions à la réunion d'information : [www.auderghem.be/inforeservecitoyenne](http://www.auderghem.be/inforeservecitoyenne)

# DES LAMPADAIRES TRANSFORMÉS EN BORNES DE RECHARGE 6 STATIONS INSTALLÉES AVENUE DES NÉNUPHARS

AUDERGHEM ET WOLUWE-SAINT-PIERRE,  
PROJETS PILOTES



Implanter des bornes de recharge pour véhicules électriques dans les lampadaires. C'est le concept que Sibelga s'apprête à tester à Auderghem. Objectif ? Augmenter le parc de bornes de recharge sans impacter l'espace public. La commune a donné son accord pour rejoindre Woluwe-Saint-Pierre dans ce projet pilote.

« Six lampadaires situés sur le parking en haut de l'avenue des Nénuphars sont en train d'être équipés, précise Quentin Stevenart, chef du service Espace Public. Cette phase expérimentale

va permettre de vérifier la faisabilité technique et notamment la capacité du réseau à fournir suffisamment de puissance. »

En plus de réduire les coûts, cette solution limite l'emprise des bornes de recharge sur l'espace public et notamment sur les trottoirs. « Si ce test s'avère concluant, nous étudierons la possibilité de le déployer sur d'autres lampadaires de la commune ». Sibelga prévoit d'installer cette année 50 de ces bornes/lampadaires d'un nouveau type.

## PARC GOEMAERE

### LA COMMUNE S'OPPOSE AU PROJET DU PROMOTEUR

C'est un projet qui inquiète autant la Commune que les riverains du parc Goemaere. Un promoteur immobilier travaille sur la transformation d'un immeuble de bureaux en un ensemble résidentiel de 92 logements. Le 6 février dernier, la Commission de concertation a rendu un avis unanimement défavorable à ce projet.

« Dès le départ, nous avons exprimé de vives réserves sur la proposition du promoteur, notamment en raison de l'augmentation importante du gabarit du bâtiment, rappelle-t-on au Service de l'Urbanisme. La qualité des logements, les incidences sur la mobilité ainsi que l'impact paysager ont aussi été très mal estimés. »

Dans le projet actuel, seuls 68 emplacements de parking sont prévus pour 92 logements, ce qui implique un risque réel de satu-

ration des rues avoisinantes. « La construction nécessiterait aussi l'abattage de nombreux arbres à hautes tiges dans le parc Goemaere, pourtant identifié comme une zone écologique stratégique. »

L'enquête publique a recueilli 102 réclamations, toutes défavorables sauf une, ainsi qu'une pétition opposée au projet, signée par 322 habitants du quartier.

D'une manière plus générale, la Commune indique ne pas être défavorable à la reconversion de bureaux en logements – « ne serait-ce que pour répondre à la demande croissante de logements à Bruxelles. Mais cette transition doit se faire dans le respect du cadre de vie et en tenant compte des préoccupations des Auderghemois. »

## GRAND FORESTIER : LES TROTTOIRS REFAITS À L'IDENTIQUE

La réfection des trottoirs de l'avenue du Grand Forestier est terminée. Un chantier express rendu possible par la création d'un budget spécifique.

« Les trottoirs de cette avenue ont été refaits à l'identique, résume Quentin Stevenart, chef du service Espace Public. Nous n'avons pas touché à la chaussée, hormis la création de deux passages surélevés en amont des passages piétons pour la sécurisation des usagers faibles. »

## RÉNOVATION DE L'ESPACE PUBLIC VOICI LES RUES QUI SERONT RÉASPHALTÉES CETTE ANNÉE

Le plan de rénovation des voiries 2025 prévoit l'asphaltage de plusieurs chaussées importantes : l'avenue Charles Michiels, l'allée des Colzas, l'avenue Pierre Devis et la rue Jacques Bassem.

Les interventions concerneront uniquement la route. Les trottoirs ne seront pas refaits.

Le calendrier précis des différents chantiers sera établi en fonction des disponibilités des entrepreneurs. Les riverains seront avertis par toutes-boîtes de la date précise des travaux.

## TSA, TDAH ET AUTRES HANDICAPS INVISIBLES

### LA COMMUNE VA ORGANISER DES FORMATIONS DANS LES ÉCOLES



Troubles du spectre de l'autisme (TSA), déficit de l'attention avec ou sans hyperactivité (TDA/H), dyslexie, dysgraphie.... Longtemps minimisés car difficiles à diagnostiquer, ces handicaps de l'apprentissage ont désormais des noms. La scolarité des enfants qui en souffrent est un véritable défi, pour eux, pour leurs parents, mais aussi pour tout le personnel éducatif qui se retrouve parfois désarmé. Pour mieux accompagner ces enfants, la commune a décidé de former les accueillantes extra-scolaires à ces handicaps invisibles.

« Nous avons des cas de TSA et de TDAH dans les 4 écoles fondamentales de la Commune : environ 5 à 7% des enfants sont atteints d'un trouble déficitaire de l'attention, note-t-on au service Enseignement. Mais grâce aux dispositifs mis en place dans nos écoles, ces enfants bénéficient depuis de nombreuses années déjà d'aménagements spécifiques pour les aider dans leurs apprentissages scolaires ».

Depuis 1996, une orthopédagogue intervient auprès de ces

élèves directement dans les classes, en soutien aux professeurs. « Les professeurs sont aussi formés et sensibilisés par le Pôle territorial. Mais rien n'avait été encore proposé aux accueillantes extra-scolaires qui jouent pourtant un rôle essentiel dans le quotidien des enfants et qui interagissent avec eux tous les jours d'école, et même parfois pendant les vacances durant les stages para-scolaires. »

Ce sera chose faite dans les prochains mois puisqu'un groupe pilote de 8 accueillantes va être sélectionné pour participer à une formation afin d'enrichir leurs connaissances sur les handicaps invisibles des jeunes enfants.

« L'objectif de cette formation est de leur fournir des outils pratiques pour réagir de manière adéquate face aux situations liées aux handicaps invisibles. Si cette première expérience s'avère concluante, une nouvelle session de formation sera organisée pour un deuxième groupe. »

## LUTTE CONTRE LE HARCÈLEMENT

### 28 POLICIERS VOLONTAIRES DESCENDENT DANS LES ÉCOLES

Team School. Depuis novembre 2023, ce projet de la police locale prend une place particulière dans le dispositif de sécurité auderghemois. Composée de 28 policiers volontaires, cette équipe est spécialement chargée des écoles. Sa mission ? Aller au contact des enfants directement dans les classes. « Il est très important de casser certains discours qui sont véhiculés auprès des jeunes, insiste la bourgmestre. Non, la police n'est pas un ennemi, bien au contraire, elle est là pour aider. »

Briser les peurs et les a priori pour établir une relation de confiance pérenne entre la police et la jeunesse. Telle est la mission de la Team School, un concept né et développé au sein de la police locale.

« Pour donner un ordre d'idée, nous avons rencontré environ 2.000 enfants dans les trois communes de la zone en 2024, annonce Thomas Barsetti, inspecteur principal et membre de la Team School. Et cela se passe plutôt très bien. Les échanges se font naturellement, les enfants sont curieux. »

La Team School intervient de la maternelle à la rétro avec l'ambition de revoir les élèves plusieurs fois pendant leur scolarité. « Pour les plus petits, nous présentons nos véhicules, notre uniforme et nos missions. En début de primaire, nous sensibilisons à la sécurité routière. Puis, les 4<sup>e</sup> primaires viennent faire la visite du commissariat Tritomas. »

À partir du secondaire, c'est le sujet du harcèlement sous toutes ses formes qui est abordé. « C'est notre cheval de bataille. Nous abordons les différentes formes de harcèlement avec les élèves : à l'école, sur les réseaux sociaux ou dans la rue. C'est aussi l'occasion de leur expliquer comment la Police peut leur venir en aide, qu'ils soient victimes ou juste témoins ». Les quatre écoles communales, l'Athénée Royal, l'école Sainte-Bernadette ou encore l'école japonaise font régulièrement appel aux services de la Team School. « À termes, l'idée est d'être présents dans toutes les écoles. »

## L'ÉCOLE COLLIN RECONSTRUIE

Sur les tablettes de la Commune depuis plusieurs années, le projet de reconstruction du Pavillon Collin rentre dans le concret. Comme par le passé, les nouveaux bâtiments serviront d'annexe au Centre scolaire du Blankedelle. « On est parti pour 200 jours de travaux minimum, annonce Chloé Absalon, responsable Grands Projets. Une fois le pavillon actuel démolî, de nouveaux bâtiments seront reconstruits quasiment dans le même gabarit. Le préau sera élargi et l'entrée déportée pour permettre un accès PMR. C'est un projet compliqué, car positionné en intérieur d'îlot. Tous les matériaux et les engins devront être acheminés par les venelles. »

Anciens locaux de chantier pendant la construction du quartier du Parc des Princes, ce chalet en bois avait été cédé à la Commune en 1961 puis reconvertis en école. Le projet pédagogique associé au nouveau bâtiment sera centré sur l'apprentissage « STEM », à savoir les sciences, la technologie, l'ingénierie et les mathématiques.

# CARTON PLEIN POUR LES CYCLOPOUSSES DU BUDGET PARTAGÉ

## « DES PROMENADES QUI CHANGENT LA VIE »

Acquérir deux cyclopousses électriques et les mettre à disposition des maisons de repos. Voilà mot pour mot la description du projet n° 52 du premier Budget partagé. Projet validé, plébiscité par les Auderghemois et réalisé en 2022. Depuis, des bénévoles baladent sur ces drôles de vélo-taxis les résidents de la maison de repos du Souverain et de la résidence-services L'Écrin Vert. À chaque sortie, une véritable petite aventure intergénérationnelle..

« Dès que nous proposons un créneau de balade, il est tout de suite réservé, s'enthousiasme Camille d'Alançon, responsable d'Intergeneratio qui s'occupe désormais de la gestion des 2 cyclopousses. C'est une véritable bouffée d'oxygène pour les résidents. En plus de sortir des murs des résidences, ce qui n'est pas si fréquent, c'est un nouveau contact avec l'extérieur, l'occasion de rencontrer d'autres personnes que les soignants. Ils adorent. »

Il faut dire qu'assis sur la banquette avant, les cheveux au vent, la promenade apporte son lot de sensations. « Nous proposons deux sorties, une à Rouge-Cloître et une autre au parc de la Woluwe

en empruntant la promenade verte. Les itinéraires sont adaptés aux spécificités de ces engins qui sont assez larges et relativement sensibles à la qualité de la chaussée. »

À l'heure actuelle, cette activité fonctionne le vendredi, le samedi et le dimanche. « Pour ouvrir d'autres créneaux sur la semaine et le proposer à plus d'établissements, il nous faudrait plus de bénévoles. C'est vraiment le nerf de la guerre. Il faut comprendre que c'est un moment de détente partagé, gratifiant pour tout le monde, transporteur comme transporté. Et pour ceux qui ont un aïeul dans ces résidences, c'est aussi un super moment à passer avec ses parents ou ses grands-parents. »

Pour être conducteur bénévole, pas de capacités physiques particulières requises - les cyclopousses sont équipés d'une assistance électrique -, une simple formation de technique de conduite de 10 minutes suffit pour devenir autonome. Les personnes intéressées peuvent contacter Camille directement sur le site internet intergeneratio.com.



## LANGES LAVABLES

### LES CRÈCHES COMMUNALES LANCENT UN SERVICE DE LOCATION

Après avoir obtenu le label Cantine Good Food et mis en place une batterie d'actions zéro plastique, les crèches communales passent un nouveau cap. À partir de mai, elles proposeront aux parents un service de location de langes lavables. En septembre, un chèque "langes lavables" sera proposé à tous les parents auderghemois.

Les chiffres sont vertigineux. Jusqu'à son apprentissage de la propriété, un enfant consommera en moyenne 6.300 couches jetables, envoyant par la même occasion environ 1,2 tonne de déchets plastiques à la poubelle. « C'est 100 fois plus qu'avec des langes lavables, constate Anne Fenaux, conseillère Petite Enfance. À un niveau individuel, les gains écologiques sont déjà considérables alors imaginez si on multiplie ce chiffre par les 1300 petits auderghemois qui ont entre 0 et 3 ans. »

Comment va fonctionner le nouveau service de location ? « Pour les parents des 200 enfants qui

fréquentent les crèches communales, c'est très simple : s'ils optent pour ce service en crèche, ils n'auront rien à faire ! Nous nous occuperons de fournir les langes, de les laver et de les remplacer si besoin. S'ils le souhaitent, ils pourront aussi utiliser ce service chez eux. »

Pour lancer le mouvement, la commune a décidé de rendre ce service gratuit en 2025, au sein de ses 4 crèches communales. En septembre, elle mettra en place un chèque-prime de 50 euros pour tous les autres parents auderghemois qui souhaitent tester un service de location de langes lavables de leur choix.

Mais pour l'heure, il s'agit de convertir et de tordre le cou aux idées reçues. « Non, les langes lavables ne provoquent pas d'allergies, non ils ne sentent pas mauvais, non ils n'entraînent pas le développement de l'enfant et oui ils sont beaucoup plus économiques et écologiques »



## UN EXPLOIT AUDERGHEMOIS

### 1.000 KM À VÉLO POUR LES ENFANTS ATTEINTS DE CANCER

Xavier Meersseman est un cycliste d'un autre genre. Cet Auderghemois de 61 ans, ingénieur de profession, vient de relier le Luxembourg à la Croisette de Cannes à vélo. Parrainé par son entourage, il lève au passage 6500 € pour soutenir des enfants atteints d'un cancer.

« Dans les chiffres, c'est un joli parcours de 1000 km traversant tout l'est de la France, détaille Xavier. « J'ai fractionné le parcours en fonction des difficultés, 180 km par jour sur le plat et autour de 130 km dans les Alpes. Du lever au coucher du soleil sur la route. Au total, ça représente 10 000 m de dénivelé positif en 7 jours. »

Xavier avait déjà réalisé ce même parcours en 2024, mais en peloton. Cette année, il a choisi la version solo... enfin presque. « Ma femme m'a accompagné pendant toute l'aventure pour assurer mon assistance. Sans elle, ça aurait été clairement impossible. Sur ces longs trajets, il faut pouvoir

reprendre de l'énergie constamment pour éviter la fringale. Elle préparait mes ravitaillements et on se donnait rendez-vous sur la route. Sans compter le soutien psychologique qu'elle m'a apporté pendant les étapes vénuesuses. »

Mais pourquoi Xavier s'inflige-t-il cela ? Pour le plaisir ? Sûrement en partie, mais pas entièrement. Parrainé par son entourage, il a profité de l'occasion pour lever des fonds pour une bonne cause. « J'ai parlé de mon projet à tout le monde autour de moi, mes copains d'études, mes collègues, mes clients, ma famille, mes voisins. 59 donateurs dont plusieurs Auderghemois m'ont suivi, pour récolter au final plus de 6500 €. »

Xavier a reversé la totalité de ces dons à Cycle for Hope, une asbl dédiée à l'amélioration des conditions de vie d'enfants et d'ados atteints d'un cancer.

## COURS D'ÉDUCATION CANINE

Le Service du Bien-être Animal relance une nouvelle session de cours d'éducation canine. Les cours auront lieu le mercredi (17H45 et 18H45) dans le jardin de la résidence Reine Fabiola, en présence d'un éducateur professionnel. 4 thématiques au choix : ordres de base, rappel, marche en laisse et « pas-touche ». Un module (2x1h) coûtera 10€ pour un auderghemois et 30€ pour les autres. Réservation obligatoire sur [www.auderghem.be/cours-deducation-canine-2025](http://www.auderghem.be/cours-deducation-canine-2025) ou par téléphone au 02/676.48.51

## APÉRO? HALLO!

Bar d'été, concerts, animation pour les enfants... Voilà le programme de l'événement Apéro? Hallo! qui aura lieu le vendredi 09/05/2025 de 15h à 18h, au 15 de l'avenue de Waha. Pour l'occasion, la bibliothèque sera ouverte et vendra des livres. Cet événement est gratuit et ouvert à tous.

## LES ÉPILLETS SONT DE RETOUR

Sous des airs inoffensifs, les épilletts représentent un danger véritable pour les chiens, chats et autres renards. « Dans les narines, les yeux, les oreilles, les coussinets... les épilletts peuvent se loger partout, avec parfois des conséquences très graves pour la santé de l'animal, rappelle-t-on au service du Bien-être animal. Il est plus qu'important à cette période d'entretenir les pieds d'arbres et les trottoirs devant chez soi, en prenant bien soin de ramasser les épilletts après les avoir coupés. »

## L'ABONNEMENT REMBOURSÉ À 25%

### LES CHÈQUES PISCINES RECONDUS ET ÉTENDUS



Succès incontestable depuis leur mise en place, les chèques piscines permettent aux nageurs auderghemois de couvrir une partie de leur abonnement. Comme en 2024, la Commune en délivrera tout au long de l'année.

« Suite aux retours positifs, nous avons décidé d'étendre le champ d'action de cette prime pour toucher encore plus de monde », annonce le service des Sports. Une évaluation du dispositif a démontré que certains abonnements comme ceux souscrits dans le cadre scolaire ou d'un club sportif passait entre les mailles du filet de cette prime. Désormais la Commune remboursera 12 euros pour n'importe quelle carte d'au moins 10 entrées et 25 % du montant de

n'importe quelle forme d'abonnement.

« Le but est de rendre le sport, et la natation en l'occurrence, plus accessible à tous. Nous n'avons pas de piscine sur le territoire, mais ce n'est pas une raison pour que les nageurs auderghemois ne soient pas encouragés. »

Deux conditions pour se faire rembourser : résider à Auderghem et être en mesure de présenter un abonnement émis par une piscine bruxelloise communale ou universitaire. La demande de remboursement - une par personne et par an - peut s'effectuer en format papier à la Maison communale ou directement via le formulaire dédié depuis son compte IRISbox.

## APÉRO DES HABITANTS

### LE 13 JUIN, LA COMMUNE VOUS INVITE À VENIR BOIRE UN VERRE

L'apéro des habitants revient pour sa quatrième édition. Tous les Auderghemois sont invités à venir partager un verre le 13 juin à partir de 18h sur la berme centrale du boulevard du Souverain, face au Centre culturel. L'année dernière, près de 2.500 habitants s'étaient déplacés pour venir papoter avec leurs voisins et profiter de ce moment convivial. Même dispositif cette année avec musique, food-trucks et premier verre offert par la Commune.



# De Oudergemnaar

INFORMATIEKRANT VAN DE GEMEENTE OUDERGEM

Nr. 133

MEI-JUNI 2025

LAADPUNTEN  
OP LANTAARN-  
PALEN

pagina 3

GOEMAERE-  
PROJECT  
VERNIEUWD

pagina 3

28 POLITIE-  
AGENTEN IN  
ACTIE TEGEN  
PESTEN

pagina 4

ZWEMBAD-  
CHEQUES  
VERLENGD

pagina 6

13/6: GRATIS  
DRANKJE  
VAN DE  
GEMEENTE

pagina 6

**ONZICHTBARE HANDICAPS BETER  
OPGEVANGEN IN GEMEENTESCHOLEN**

pagina 4

**OPROEP AAN ALLE BEWONERS  
OUDERGEM RICHT  
BURGERRESERVE OP**

Pagina 2

**WASBARE LUIERS TE HUUR IN  
KINDERDAGVERBLIJVEN**

Pagina 5

## **UW STRAAT RESERVEREN VOOR KINDERSPELLETJES**

Net als iedere zomer kunt u uw straat reserveren voor kinderen om in te spelen. Deze actie geldt alleen voor residentiële zones, met uitsluiting van de openbaar-vervoertrajecten, waar de maximumsnelheid al beperkt is tot 30 km/u. Tussen de nadarafluitingen is parkeren toegestaan en kan het verkeer stapvoets rijden. Aanmelden kan door vóór 15 juni het formulier op <https://www.oudergem.be/news/speelstraat25> in te vullen en te mailen naar [mobilite@auderghem.brussels](mailto:mobilite@auderghem.brussels).

## **CAMERA'S OP DE DIENST BEVOLKING**

Om de administratieve procedures te vereenvoudigen, werden camera's geïnstalleerd op de Dienst Bevolking. Dit 'Live Enrolment'-systeem is sinds maart beschikbaar voor identiteitskaarten, verblijfsvergunningen en paspoorten. Niets dan voordelen: de prijs, de garantie dat de foto's aan de vereiste normen voldoen en onmiddellijke verificatie van de identiteit van de aanvrager. Burgers die dat wensen, kunnen ook nog altijd hun eigen foto's meebrengen.

## **HULP BIJ BELASTINGAANGIFTE**

Hulp nodig bij het invullen van uw belastingaangifte? Op 13 en 16 juni zullen 3 medewerkers van de FOD Financiën en iemand van de dienst Sociale Coördinatie u helpen in het penthouse van het Gemeentehuis, van 9 u. tot 12 u. en van 13 u. tot 15 u. Houd er rekening mee dat u een afspraak moet maken met het Preventiehuis op 02 676 48 28.

## **VERGROENING BUSHOKJES**

Het is officieel: de vergroening van de 28 bushokjes van de gemeente is een feit. Oudergem is nu officieel de eerste Brusselse gemeente die dit initiatief heeft genomen. De planten worden minstens vier keer per jaar onderhouden, in mei, juli, september en november.



## **OPROEP AAN ALLE BEWONERS**

# **OUDERGEM RICHT EEN BURGERRESERVE OP DIE BIJ EEN CRISIS INGEZET KAN WORDEN**

Oudergem heeft beslist om een burgerreserve op te richten. "Bij een crisis staan lokale overheden en hun inwoners in de voorste linie", aldus de burgemeester. "Ik denk dat het vandaag belangrijk is om ons beter te wapenen tegen onvoorzienige situaties. Daarom doen we een beroep op de plaatselijke bewoners. Met of zonder specifieke vaardigheden, we hebben iedereen nodig."

Burgerreserve. Het concept is welbekend in de Scandinavische landen. Oudergem heeft besloten om het over te nemen. Waarom? De weerbaarheid van Oudergemnaren in geval van crisis vergroten. "In geval van nood worden alle hulpdiensten en gemeentelijke diensten gemobiliseerd," legt de

Dienst Preventie uit. "Maar zoals we tijdens de Covid-crisis hebben ervaren, kan deze eerste lijn overweldigd worden door de omvang van de gebeurtenissen. Daarom heeft Oudergem besloten om deze burgerreserve op te richten, ter ondersteuning van het programma 'BRU response'. Daarom roepen wij de Oudergemnaren die dat wensen op om zich bij deze reserve aan te sluiten. Die moet onze diensten ondersteunen bij elk soort crisis. Dit is duidelijk een daad van solidariteit tussen Oudergemnaren."

Natuurlijk zijn bepaalde vaardigheden essentieel en bijzonder gewild. Maar ze zijn bij lange na niet voldoende.

"Bent u arts of verpleegkundige,

laat het ons dan weten. Maar bent u dat niet, kom dan ook naar voren. Kunnen koken, communicatiemiddelen gebruiken, een bepaald rijbewijs hebben of een vreemde taal spreken zijn net zo belangrijk. Een voorbeeld is de oprichting van een noodopvangcentrum."

Een eerste vrijblijvende informatiebijeenkomst vindt plaats op 16 juni in de gemeenteraadszaal (Émile Idiersstraat 12), 1<sup>e</sup> verdieping).

Inschrijving voor de informatiebijeenkomst: [www.oudergem.be/infoburgerreserve](https://www.oudergem.be/infoburgerreserve)

# LANTAARNPALEN OMGETOVERD TOT LAADPUNTEN

## 6 STATIONS GEÏNSTALLEERD IN DE WATERLELIELAAN

OUDERGEM EN SINT-PIETERS-WOLUWE, PROEFPROJECTEN



Integratie van laadpunten voor elektrische voertuigen in lantaarnpalen. Dit concept wil Sibelga gaan testen in Oudergem. Doel? Het aantal laadpunten verhogen zonder de openbare ruimte aan te tasten. De gemeente stemde er mee in om samen met Sint-Pieters-Woluwe deel te nemen aan dit proefproject.

"Zes lantaarnpalen op de parking bovenaan de Waterlelielaan worden momenteel aangepast", zegt Quentin Stevenart, diensthoofd Openbare Ruimte. "Met deze experimentele fase kunnen we de

technische haalbaarheid van het project nagaan, en met name of het net voldoende stroom kan leveren."

Deze oplossing bespaart niet alleen kosten, maar beperkt ook de plaats die laadpunten in de openbare ruimte innemen, vooral op voetpaden. "Als deze test meevalt, zullen we bekijken of we dit ook op andere lantaarnpalen in de gemeente kunnen installeren."

Sibelga wil dit jaar 50 van dit nieuwe type laadpunten/lantaarnpalen installeren.

## GOEMAERE PARK

### DE GEMEENTE VERZET ZICH TEGEN HET PROJECT VAN DE ONTWIKKELAAR

Het project baart zowel de gemeente als de omwonenden van het Goemaerepark zorgen. Een projectontwikkelaar is bezig een kantoorgebouw om te vormen tot een wooncomplex met 92 woningen. Op 6 februari laatstleden verleende de Overlegcommissie een unaniem ongunstig advies over het project.

"Vanaf het begin hadden we sterke bedenkingen bij het voorstel van de ontwikkelaar, met name vanwege de aanzienlijke toename van het bouwprofiel", aldus de Dienst Stedenbouw. "De kwaliteit van de woningen, de gevolgen voor de mobiliteit en de gevolgen voor het landschap werden ook zeer slecht ingeschat."

In het huidige project zijn slechts 68 parkeerplaatsen gepland voor 92 woningen, wat een reëel risico inhoudt op verzadiging van de

aangrenzende straten. "Voor de bouw zou ook een groot aantal hoge bomen moeten worden gekapt in het Goemaerepark, dat is aangewezen als strategisch ecologisch gebied."

Het openbaar onderzoek leverde 102 opmerkingen op, die op één na allemaal ongunstig waren, en een petitie tegen het project, ondertekend door 322 wijkbewoners.

Meer in het algemeen is de gemeente niet gekant tegen het ombouwen van kantoren tot woningen - "al was het maar om tegemoet te komen aan de groeiende vraag naar woningen in Brussel. Maar deze overgang moet gebeuren met respect voor de leefomgeving en rekening houdend met de bekommernissen van de Oudergemnaren."

## WOUDMEESTERLAAN: VOETPADEN IN OORSPRONKELIJKE STAAT HERSTELD

De reparaties aan de voetpaden van de Woudmeesterlaan zijn voltooid. Een expresproject dat mogelijk wordt gemaakt door de creatie van een specifiek budget.

"De voetpaden in deze laan zijn volledig identiek heraangelegd", aldus Quentin Stevenart, diensthoofd Openbare Ruimte. "Het wegdek lieten we ongemoeid, afgezien van de aanleg van twee verhoogde oversteekplaatsen vóór de voetgangersoversteekplaatsen om ze veiliger te maken voor zwakkere gebruikers."

## RENOVATIE VAN DE OPENBARE RUIMTE

### DEZE STRATEN KRIJGEN DIT JAAR EEN NIEUWE ASFALTLAAG

Het wegenrenovatieplan 2025 omvat de asfaltering van verschillende belangrijke wegen: de Charles Michielslaan, Sloordelle, de Pierre Devislaan en de Jacques Bassemstraat.

Er wordt alleen aan de weg gewerkt. De voetpaden worden niet heraangelegd.

De planning voor de werven zal worden opgesteld op basis van de beschikbaarheid van de aannemers. Bewoners zullen via folders de exacte datum meekrijgen van de werkzaamheden.

# ASS, ADHD EN ANDERE ONZICHTBARE HANDICAPS

## DE GEMEENTE ORGANISEERT OPLEIDINGEN IN SCHOLEN



Autisme Spectrum Stoornissen (ASS), Aandachtstekortstoornis al dan niet met Hyperactiviteit (ADHD), Dyslexie, Dysgrafie.... Deze leerstoornissen, die lang afgedaan werden als moeilijk te diagnosticeren, hebben nu namen. Les geven aan kinderen met deze aandoening is een echte uitdaging, niet alleen voor hen en hun ouders, maar ook voor het onderwijzend personeel, dat soms machteloos staat. Om deze kinderen beter te ondersteunen, heeft de gemeente besloten om haar buitenschoolse opvangmedewerksters op te leiden rond deze onzichtbare handicaps.

"Er zijn gevallen van ASS en ADHD in de 4 basisscholen van de gemeente: ongeveer 5 tot 7% van de kinderen lijdt aan een aandachtstekortstoornis", merkt de dienst Onderwijs op. "Dankzij de regelingen die op onze scholen werden ingevoerd, profiteren deze kinderen echter al vele jaren van speciale voorzieningen om hen te helpen bij het leren op school."

Sinds 1996 werkt een orthopeda-

goge rechtstreeks in de klas met deze leerlingen ter ondersteuning van de leerkrachten. "De leerkrachten worden ook opgeleid en gesensibiliseerd door de territoriale Cluster. Maar er was nog niets voorzien voor de buitenschoolse opvangmedewerksters, die een essentiële rol spelen in het dagelijks leven van de kinderen en elke schooldag met hen omgaan, soms zelfs tijdens de vakantie op buitenschoolse stages."

De komende maanden wordt een testgroep van 8 opvangmedewerksters geselecteerd om deel te nemen aan een opleiding om hun kennis over onzichtbare handicaps bij jonge kinderen te vergroten.

"Het doel van deze opleiding is om hen praktische hulpmiddelen te geven om adequaat te reageren op situaties met onzichtbare handicaps. Als deze eerste ervaring overtuigend blijkt te zijn, wordt er een nieuwe opleiding voor een tweede groep georganiseerd."

# STRIJD TEGEN PESTEN

## 28 VRIJWILLIGE POLITIEAGENTEN OP SCHOOLBEZOEK

Team School. Sinds november 2023 speelt dit plaatselijke-politieproject een speciale rol in het Oudergemse veiligheidssysteem. Dit team bestaat uit 28 vrijwillige politieagenten en focust zich vooral op scholen. Zijn opdracht? De kinderen rechtstreeks in de klas aanspreken. 'Het is belangrijk om bepaalde ideeën die onder jongeren circuleren, te ontkräften, benadrukt de burgemeester. Nee, de politie is niet de vijand, integendeel, ze zijn er om te helpen'

Angsten en vooroordelen wegnemen om een duurzame vertrouwensrelatie tussen de politie en jongeren op te bouwen. Dit is de missie van Team School, een concept ontstaan en ontwikkeld binnen het lokale politiekorps.

'Om een idee te geven: in 2024 hebben we ongeveer 2.000 kinderen ontmoet in de drie gemeenten in de zone, zegt Thomas Barsetti, hoofdinspecteur en lid van Team School. En dat gaat heel goed. Uitwisselingen gebeuren op een natuurlijke manier en kinderen zijn nieuwsgierig.'

Team School werkt met kin-

deren van de kleuterschool tot het middelbaar, zodat we de leerlingen tijdens hun schoolcarrière meerdere keren te zien krijgen. 'De jongere kinderen stellen we onze voertuigen, onze uniformen en onze missies voor. Aan het begin van de basisschool vestigen we de aandacht op verkeersveiligheid. Daarna komen de 4<sup>e</sup>-jaars op bezoek in het commissariaat Tritomas.'

Vanaf het middelbaar wordt het onderwerp pesten in al zijn vormen behandeld. 'Het is ons stokpaardje. We bespreken de verschillende vormen van pesten met de leerlingen: op school, op sociale netwerken of op straat. Het is ook een gelegenheid om uit te leggen hoe de politie hen kan helpen, of ze nu slachtoffer zijn of alleen getuige.' De vier gemeentescholen, het Koninklijk Atheneum, de École Sainte-Bernadette en de Japanse school doen regelmatig een beroep op de diensten van Team School. 'Uiteindelijk is het de bedoeling om in alle scholen aanwezig te zijn.'

# COLLIN-SCHOOL HERBOUWD

Het project om het Collin-paviljoen te herbouwen staat al enkele jaren op de agenda van de Gemeente. Net als in het verleden zullen de nieuwe gebouwen dienen als bijgebouw van het schoolcentrum Blankedelle. "Er staan ons minstens 200 dagen werk te wachten", zegt Chloé Absalon, verantwoordelijke Grote Projecten. "Zodra het huidige paviljoen is afgebroken, zullen er nieuwe gebouwen met vrijwel hetzelfde bouwprofiel worden neergezet. De binnenplaats wordt vergroot en de ingang wordt verplaatst voor PBM-toegang. Het is een ingewikkeld project, omdat het aan de binnenkant van een gebouwblok ligt. Alle materialen en machines moeten via de steegjes worden angevoerd."

Deze houten chalet was vroeger een bouwkeet tijdens de aanleg van de wijk Prinsenpark, maar werd in 1961 aan de Gemeente verkocht en vervolgens omgebouwd tot school. Het onderwijsproject voor het nieuwe gebouw zal zich richten op STEM-onderwijs, d.w.z. science, technology, engineering en mathematics.

# VOLLE BAK VOOR DE FIETSTAXI'S VAN GEDEELDE BEGROTING

## "TOCHTJES DIE HET LEVEN VERANDEREN"

Aankoop van twee elektrische fietstaxi's en ze ter beschikking stellen van rusthuizen. Dat is een woordelijke beschrijving van project 52 van de eerste Gedeelde Begroting. Project goedgekeurd, gesmaakt door de Oudergemnaaren en uitgevoerd in 2022. Sindsdien brengen vrijwilligers bewoners van het rusthuis Souverain en het woonzorgcentrum L'Érin Vert rond op deze grappige fietstaxi's. Elk uitje is een echt intergenerationeel avontuur.

"Zodra we een tijdspip voor een rit voorstellen, is die meteen volgeboekt", vertelt Camille d'Alançon, verantwoordelijke van Intergeneratio, die nu instaat voor het beheer van de 2 fietstaxi's. "Een echte verademing voor de bewoners. Ze komen niet alleen eens buiten de muren van hun residentie, wat niet zo vaak gebeurt, ze maken ook een nieuw contact met de buitenwereld, en kunnen andere mensen dan het zorgpersoneel ontmoeten. Ze zijn er dol op."

Voorin zitten, met de haren wapperend in de wind, is een sensatie. "Wij bieden twee uitstapjes aan, één naar Rood Klooster en één naar het Woluwepark langs de groene wandeling. De routes

zijn aangepast aan de specifieke kenmerken van deze voertuigen, die vrij breed zijn en relatief gevoelig voor de toestand van het wegdek."

Momenteel vindt deze activiteit plaats op vrijdag, zaterdag en zondag. "We hebben meer vrijwilligers nodig om andere momenten in de week te kunnen vrijmaken en aan meer instellingen te kunnen aanbieden. Daar wringt echt het schoentje. Het is belangrijk om te begrijpen dat dit een moment van samen ontspannen is, waar iedereen baat bij heeft, zowel de chauffeur als de passagier. En voor wie hier iemand heeft wonen, is dit ook een geweldig moment om met de ouders of grootouders door te brengen."

Om vrijwillig bestuurder te worden, is geen bijzondere fysieke conditie vereist - de fietstaxi's hebben elektrische ondersteuning - en een simpele, 10 minuten durende opleiding in rijtechnieken is genoeg om zelfstandig aan de slag te gaan. Geïnteresseerden kunnen rechtstreeks contact opnemen met Camille via de website [intergeneratio.com](http://intergeneratio.com).



## WASBARE LUIERS

### GEMEENTELIJKE KINDERDAGVERBLIJVEN STARTEN VERHUURSERVICE

Na het behalen van het label Kantine Good Food en het organiseren van een reeks zero-plastic acties, gaan de gemeentelijk kinderdagverblijven nu een nieuwe fase in. Vanaf mei bieden ze ouders een verhuurservice voor wasbare luiers. In september krijgen alle Oudergemse ouders een 'wasbare luier'-cheque aangeboden.

De cijfers zijn onthutsend. Totdat een kind zindelijk is, verbruikt het gemiddeld 6.300 wegwerpluiers, waardoor er ongeveer 1,2 ton plastic afval in de vuilnisbak belandt. "Dat is 100 keer meer dan met wasbare luiers", zegt Anne Fenaux, consulaire Peuterzorg. "Op individueel vlak is de milieuwinst al aanzienlijk, dus stel je voor dat we dit cijfer zouden vermenigvuldigen met de 1.300 kleine Oudergemnaaren tussen 0 en 3 jaar oud." Hoe werkt de nieuwe verhuurdienst? "Voor de ouders van de 200 kinderen die naar de

gemeentelijke kinderdagverblijven gaan, is het heel eenvoudig: als ze voor deze dienst kiezen, hoeven ze niets te doen! Wij zorgen voor de luiers, wassen ze en vervangen ze indien nodig. Als ze dat willen, kunnen ze deze dienst ook thuis gebruiken."

Om de zaak op gang te brengen, heeft de gemeente besloten om deze dienst in 2025 gratis te maken in haar 4 gemeentelijke kinderdagverblijven. In september lanceert ze een premiecheque van €50 voor alle andere Oudergemse ouders die een luierverhuurdienst naar keuze willen uitproberen.

Maar voorlopig draait het allemaal om overtuigen en vooroordelen wegnemen. "Nee, wasbare luiers veroorzaken geen allergieën, nee, ze ruiken niet slecht, nee, ze belemmeren de ontwikkeling van het kind niet en ja, ze zijn veel zuiniger en milieuvriendelijker."



## EEN OUDERGEMSE STRAFFE STOOT

### 1.000 KM FIETSEN VOOR KINDEREN MET KANKER

Xavier Meersseman is geen gewone fietser. Deze 61-jarige Oudergemse ingenieur heeft er net een fietstocht op zitten van Luxemburg naar de Croisette in Cannes. Gesponsord door zijn vrienden en familie haalde hij €6.500 op om kinderen met kanker te steunen.

"In cijfers uitgedrukt is dat een aardig traject van 1000 km door heel Oost-Frankrijk", legt Xavier uit. "Ik heb het parcours opgedeeld volgens de moeilijkheidsgraad, 180 km per dag op de vlakke stukken en ongeveer 130 km in de Alpen. Van zonsopgang tot zonsondergang onderweg. In totaal is dat 10.000 meter stijgen in 7 dagen."

Xavier had dezelfde route al afgelegd in 2024, maar dan in een peloton. Dit jaar koos hij voor de soloversie... of toch bijna. "Mijn vrouw is het hele avontuur bij me geweest om me bij te staan. Zonder haar was dat duidelijk onmogelijk geweest. Tijdens deze lange ritten moet je je energie constant

kunnen aanvullen om het hongergevoel te voorkomen. Ze maakte mijn bevoorrading klaar en we spraken onderweg af. Om nog maar te zwijgen van de psychologische steun die ze me gaf tijdens de winderige etappes."

Maar waarom doet Xavier dit zichzelf aan? Voor de lol? Waarschijnlijk voor een stuk, maar niet helemaal. Gesteund door zijn omgeving, maakte hij van de gelegenheid gebruik om geld in te zamelen voor een goed doel. "Ik sprak erover met iedereen om me heen: studiegenoten, collega's, klanten, familie en buren. 59 donateurs, waaronder verschillende Oudergemnaren, hebben me gevuld en uiteindelijk heb ik meer dan €6.500 opgehaald."

Xavier heeft het hele bedrag gedoneerd aan Cycle for Hope, een vzw die zich inzet om het leven van kinderen en tieners met kanker te verbeteren.

## 25% TERUGBETALING OP ABONNEMENTEN

### ZWEMBADCHEQUES VERLENGD EN UITGEBREID



De zwembadcheques, een onmiskenbaar succes sinds hun introductie, stellen Oudergemnaren in staat om een deel van hun abonnement te betalen. Net als in 2024 zal de gemeente ze het hele jaar door uitgeven.

"Door de positieve feedback hebben we besloten om de reikwijdte van deze premie uit te breiden om nog meer mensen te bereiken", aldus de Sportdienst. Uit een evaluatie van de regeling bleek dat sommige abonnementen, zoals die voor school of een sportclub, door de mazen van het net van deze premie vielen. Vanaf nu betaalt de Gemeente 12 euro terug voor elke kaart van minstens 10 beurten en 25% van het bedrag

voor elke abonnementsvorm.

"Het doel is om sport, en zwemmen in het bijzonder, toegankelijker te maken voor iedereen. We hebben geen zwembad op ons grondgebied, maar dat is geen reden om zwemmende Oudergemnaren niet aan te moedigen."

Er zijn twee voorwaarden voor terugbetaling: in Oudergem wonen en een abonnement van een Brussels gemeentelijk of universitair zwembad kunnen voorleggen. Aanvragen voor terugbetaling - één per persoon per jaar - kunnen op papier worden ingediend bij het Gemeentehuis of rechtstreeks via het speciale formulier in de IRI-Sbox-account.

## HONDENTRAINING

De Dienst Dierenwelzijn lanceert een nieuwe sessie hondentrainingen. De trainingen vinden plaats op woensdag (17.45 en 18.45 uur) in de tuin van Residentie Koningin Fabiola, in aanwezigheid van een professionele instructeur. Er is keuze uit 4 thema's: basiscommando's, terugroepen, wandelen aan de lijn en 'niet aanraken'. Een module (2x1u) kost €10 voor Oudergemnaren en €30 voor anderen. Reserveren verplicht op <https://www.oudergem.be/cours-deducation-canine-2025> of telefonisch op 02 676 48 51

## APÉRO? HALLO!

Zomerbar, concerten, kinderanimatie ... dat is het programma van het evenement Apéro? Hallo! dat zal plaatsvinden op vrijdag 09/05/2025 van 15 u. tot 18 u., in de Wahalaan 15. De bibliotheek zal voor de gelegenheid open zijn en boeken verkopen. Dit evenement is gratis en staat open voor iedereen

## DE GRASAARTJES ZIJN TERUG

Hoewel ze er misschien onschuldig uitzien, vormen aartjes een reëel gevaar voor honden, katten en vossen. 'In neusgaten, ogen, oren, op voetzolen... grasaartjes kunnen zich overal nestelen, soms met zeer ernstige gevolgen voor de gezondheid van het dier, zegt de Dienst Dierenwelzijn. In deze tijd van het jaar is het des te belangrijker om goed op de voet van de bomen en de voetpaden voor uw huis te letten en de aartjes na het knippen op te rapen.'

## APERO VAN DE INWONERS

### OP 13 JUNI NODIGT DE GEMEENTE U UIT OM EEN GLAS TE KOMEN DRINKEN

Het Apero van de Inwoners is al aan zijn vierde editie toe. Alle Oudergemnaren worden uitgenodigd om op 13 juni vanaf 18u een glaasje te komen drinken op de middenberm van de Vorstlaan, tegenover het Cultureel Centrum. Vorig jaar kwamen bijna 2.500 bewoners langs om een praatje te maken met hun buren en te genieten van dit gezellige evenement. Dit jaar is het niet anders, met muziek, food-trucks en het eerste drankje aangeboden door de Gemeente.